

EL POPULAR

DIARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Madrid: Un mes 4 rs., Trimestre, 12. En Provincias: Trimestre, 16 rs.; por correspondencia, 18. En el Extranjero, 50. En Portugal, 25. En Ultramar, 60.
Los comunicados y demás inserciones en el texto del periódico 5 y 10 rs. líneas. Anuncios á UN REAL línea á los suscriptores, y doble precio á los que no lo sean.
Los anuncios cerrados á precios convencionales.
Toda la correspondencia se dirigirá á D. Miguel P. García.

Año XIII

Sábado 27 de Agosto.

PARA SUSCRICIONES Y ANUNCIOS
PARÍS: Agencia franco-hispano-portuguesa de
D. A. Saavedra, única encargada de recibir
los anuncios extranjeros.

OBSERVACIONES.

EL POPULAR no se publica los días festivos. Redaccion y administracion calle del Prado, núm. 45, piso bajo, derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no vengán certificadas. Las cantidades que se nos remiten en sellos abonarán el 5 por 100 de cambio. La mano de periódicos de 25 ejemplares 3 rs. 50 céntis. No se sirve suscripcion que no acompañe su importe.

N.º 3.664

AGUARDIENTACION DE LOS VINOS

El aguardiente es el alma de los vinos. A él se recurre cuando es preciso levantar un vino abatido, flojo.

Darle la fuerza que haya perdido es el fin especial de su conservacion. A esta última virtud debe el alcohol el papel importante que desempeña ante los otros elementos del vino, ácidos, sales, fermentos, etc., que él equilibra castigando este ó aquel elemento rebelde que quería asumir una preponderancia perjudicial al vino. Así corrige la acidez de los vinos, endulzándolos; los limpia de los fermentos, precipitándolos; aclara á los muy cargados; les comunica cierto aroma; impide las fermentaciones, etc., etc.

No en todos los vinos se obtiene este beneficio, pues en algunos, en vez de ser favorable, sería perjudicial.

Vinos hay que, si fueran adicionados de aguardiente, nunca este se constanciaría con ellos, habiendo siempre una excision entre los dos líquidos desequilibrados, denotando en seguida el paladar el gusto del vino y el del aguardiente. Sucede esto en los vinos pronunciadamente ácidos.

Los vinos aguantan y demandan tanto más aguardiente, cuanto más sacarios aparezcan; esto es, cuanto más maduros fueren.

De esto se desprende que es condicion esencial para la fusion de los aguardientes que los vinos contengan una porcion de azúcar que no se convierta en alcohol propio del vino.

Tambien son justamente estos los vinos que más alcohol necesitan para evitar subsiguientes fermentaciones.

Del hecho de que los vinos que tengan una porcion de azúcar libre se arreglen bien con el aguardiente adicional, resulta naturalmente esta idea: que debe haber una relacion entre el aguardiente que se deja al vino y la cantidad de azúcar que éste tiene en libertad.

En vista de esto, no se puede añadir á un vino aguardiente sin previo cálculo de la cantidad que requiere.

Por lo que toca al aguardiente, es preferible el procedente del vino. Cuando no hubiese otras razo-

nes para darle la preferencia, bastaría la de que dicho producto vuelve de este modo al origen de que proviene, haciéndose por su afinidad más asimilable.

El aguardiente que se obtiene del bagazo de la uva preparada, como generalmente se hace, por la destilacion al fuego directo, lleva casi siempre la desagradable reliquia del gusto á quemado.

La graduacion y edad del aguardiente deben estar en armonia con la calidad y edad del vino, esto es, en razon directa de la fuerza y del tiempo.

En dos circunstancias puede mezclarse el aguardiente á los vinos: mientras se hacen y despues de hechos.

La aguardientacion en la primera de aquellas circunstancias tiene la gran ventaja de vigorizar la intima mistura de los dos líquidos más que en cualquiera otra ocasion.

Es preciso calcular la dosis, que por su demasia no interrumpa la trasformacion quimica del mosto indispensable á la garantia de las buenas cualidades del vino.

A la aguardientacion hecha en dicha época, se la denomina *aguardientacion en la cama*, y puede realizarse con aguardientes menos puros, porque la fermentacion se en carga de purificarlos.

Toda cautela será poca en la graduacion de la dosis del aguardiente puesto en la *cama*, debiendo ser mayor la dosis en los vinos menos sacarios que en los que contienen más azúcar.

La aguardientacion en el segundo caso, esto es, cuando el vino está hecho, es preferible hacerla en los vinos sosegados, ó sea despues de las heladas de invierno.

En ese tiempo, en virtud de la dilatacion y movimiento que empieza en el vino, es más fácil la incorporacion del aguardiente.

Tanto en uno como en otro caso, es costumbre adicionar parcialmente y por intervalos el aguardiente, para que sea más fácil y breve la fusion.

Hay personas que acostumban mezclar una cantidad de aguardiente con otra doble del vino, y haciendo permanecer esta mezcla durante algunos días en recipientes apropiados, luego adoban con ella sus vinos.

Tomamos de *La Renaizensa*, periódico que se publica en Barcelona:

«Podemos dar á nuestros lectores cuenta detallada del buen resultado que la candidatura del eminente proteccionista D. Pedro Bosch y Labrús ha obtenido en las elecciones verificadas en el distrito de Vich.

Ya esperábamos, y muy claro lo habíamos declarado, que así sucedería, pues no hemos podido dudar ni un momento del entusiasmo que en la montaña de Cataluña, en una de las regiones donde, á pesar de todo, más se conserva la entereza tradicional del carácter catalán, producía la causa nacional de que tan honrado como consecuente defensor es el Sr. Bosch y Labrús. Será esta una leccion provechosa para los que creen falta de convicciones y criterio á nuestro pueblo, que, acusado á menudo de variable, posee condiciones de carácter leal é independiente.

El Sr. Bosch y Labrús ha obtenido 260 votos más que el candidato ministerial.

Pasemos á hacer historia. Uno de nuestros redactores salió en direccion á Vich; por lo mismo, todos los datos que vamos á dar son recogidos en el mismo campo de batalla, que tal parecía y que se quería convertir al distrito, segun era el número de fuerza armada que subió en el tren el día anterior á la eleccion.

Dos días antes recorrian los pueblos que forman las secciones algunos delegados del gobernador, puestos á las órdenes de un tal Sr. Ruiz, empleado en las oficinas de la Administracion económica y representante de nuestra primera autoridad civil en aquel distrito.

Parece que, no pudiendo alcanzar el éxito de sus disposiciones, que esperaba, y viéndose desarado por los que formaban las mesas, entre otros, por los secretarios escrutadores de la seccion de San Hipólito, á quienes se nos asegura que habian propuesto para que firmasen las actas en blanco el día anterior á la eleccion, pidieron fuerzas al cabo de la Guardia civil del distrito, y despues por telégrama á Barcelona.

Al aproximarse la hora de llegar al tren, se formaron militarmente en la estacion de Vich unos diez y seis guardias civiles, armados, que mandaba un teniente, y que venian de Barcelona, lo mismo que una coleccion de individuos de policia uniformados, que los vecinos de Vich temaron por carabineros dedicados á la persecucion del contrabando.

Algunos lucian ropa muy nueva, lo que daba á entender que era por falta de individuos de seguridad pública; tambien

iban de otros cuerpos con aquella institucion relacionados.

Poco despues las fuerzas fueron distribuidas en las diferentes secciones, á las órdenes del delegado representante y de inspectores del distrito, que sin duda tendrian datos de que se alteraría en sus cuarteles el orden, cuando iban á prestar sus servicios lejos de su demarcacion. Los pacíficos habitantes de aquella comarca no sabian darse cuenta de la presencia de tanta gente armada cuando ni pensamientos habia de promover ningun alboroto.

Mas podemos asegurar que la actitud decidida de los electores influyó para contrarrestar los planes que llevar pudiesen, que decididos debian de ser, cuando tantas amenazas se habian hecho el día antes á los partidarios de la candidatura del Sr. Bosch y Labrús.

Ni durante la votacion, ni en el acto del escrutinio, pasa nada de particular en las secciones 1.ª, 2.ª y 6.ª

Por las chispas podia comprenderse la importancia del fuego, y tendremos que considerar que este habia de ser fuerte por lo sucedido en otras secciones.

En Torelló se habia organizado una especie de partida de la porra (constitucional, por supuesto) que fué á situarse delante del colegio en actitud nada amistosa.

En un momento determinado trataron de entrar en la sala de la mesa, mas gracias á la intervencion de algunos electores partidarios del Sr. Bosch, y labradores en su mayoria, pudo evitarse un conflicto que habria podido tener bien tristes consecuencias.

En las mesas de San Hipólito el delegado de nuestra primera autoridad civil, que era oficial segundo de las oficinas del gobierno, acompañado de cuatro polizores y el inspector Sr. Altarriba, trataron de penetrar en los colegios; mas las amenazas de uno de los electores más influyentes del distrito, que les recordó sus atribuciones y sus deberes, los hicieron desistir de su propósito, debiéndose á esto sin duda la actitud dignísima que los agentes del gobernador observaron en el momento del escrutinio. En aquel partido rural nos sorprende agradablemente el buen concepto que de la ley tenian. Segun esta previene, no se permite la entrada al comicio más que á los electores de la seccion.

El alguacil de la villa, puesto á la puerta y mostrando el signo de su autoridad, era quien vigilaba por el buen cumplimiento del precepto legal.

En Manlleu, donde tenia organizado su comité el Sr. Masvidal, y en el que se

presentó hace pocos días, segun dijeron el Sr. Herreros de Tejada para recomendar, en una reunion de alcaldes, al candidato incógnito, que ha resultado ser el Sr. Maluquer, habia, representando al gobernador, un oficial tercero del negociado de Hacienda.

Allí, más que en ninguna otra parte, fueron demostradas las simpatías del país en favor de las ideas salvadoras que sostiene el Sr. Bosch, y comprendiendo los que acudían á la fuerza de orden público, y que representaba al mismo tiempo la libertad (?) electoral que el Gobierno respeta, los amigos del libre-cambista perdian terreno, dispuso la detencion arbitraria del conocido fabricante Sr. Puget y de dos amigos más del señor Bosch.

Esto no obstante, la balanza no se inclinó á su favor.

El alcalde de Manlleu se negó á autorizar la orden de detencion, y fué preciso, para llevarla á cabo, que la dictara contra todo Derecho el juez municipal de la villa, comprometido con los partidarios del Sr. Maluquer, que, á diestro y á siniestro, convidaba á beber, para hacer más simpática la candidatura que habian de perder de vista los obsesados.

Tambien intentó detener el mismo delegado al dignísimo diputado provincial D. Francisco Domingo, que en aquel momento (que era la una y media de la tarde) no estaba en Manlleu.

Mas al llegar cerca de las cuatro, acompañado de algunos amigos, fué adelantándose sólo hacia el puente de entrada á la villa, siendo respetado por los agentes de policia, que debian temer las consecuencias de aquella detencion.

Hecho el escrutinio dejaron, libres á los señores Puget y amigos, que entonces ya no podian trabajar por el candidato proteccionista.

A pesar de todo eso, á pesar de todas las pequeñeces personales que corren de boca en boca en el distrito, el triunfo alcanzado es buena muestra de cómo piensa el país y cuáles son sus aspiraciones, que ciertamente contrastan con las de ciertos hombres obcecados por los ensañamientos políticos, que no entienden el perjuicio que á su propia patria causan poniéndose como mansos corderos al servicio de sus verdugos.

El Sr. Herreros de Tejada podrá convenirse ahora de cuán ciertas y desinteresadas eran nuestras observaciones.

Cuando hay buena fé y entereza, la politica no sirve más que para lucir uniformes brillantes y excitar la curiosidad de los pueblos rurales que visita para hacer presiones electorales.»

84 Aureliano Colmenares.

picaros huelen la carne fresca á más de cien toesas de distancia. Veremos si huelen la pólvora lo mismo.

Ketrli se separó del tripode para ir á buscar su magnífica carabina.

—Todavía no; dejémosles que nos ataquen y preparémonos. Aún tenemos tiempo de arreglar todo lo que nos rodea. Esperemos sin impaciencia.

Entre tanto, el majestuoso disco del sol se ostentaba entre una zona de nubes rojas, y sus rayos macilentos envolvian apenas el gigantesco aerostático, dándole un tinte de color de fuego que, maravillosamente combinado en los rostros de nuestros aeronautas, resultaba uno de esos fantásticos efectos que nos revelan *Las mil y una noches*.

Todo era allí impotente; la soledad, la masa informe del *Regina*, aquel denso manto que de-

Selenia.

jaba velozmente bajo el carro y sobre el cual navegaba victoriosa aquella monstruosa máquina, aquel rojo vapor que lo envolvía, aquel vagozoso cefirillo de la tarde y hasta la misma inquietud que se revelaba en los enrojecidos rostros de nuestros viajeros, todo, ¡todo era imponente en aquel cuadro! Bello, fascinador, arrebatador, digno del pincel de Dumaresqui, Rosales, Goya ó Palmaroli.

Harri, inmóvil, pero tranquilo al parecer, contemplaba absorto el infinito espacio, devorando con su vista el horizonte.

Poco á poco aquellas nubes rojizas fueron oscureciendo y extendiéndose como una inmensa techumbre sobre el *Regina*.

El viento comenzó á refrescar, y toda la creacion parecía estar amenazada de una próxima tormenta.

Harry debió conocerlo, por-

85

Aureliano Colmenares.

—¿De veras? dijo el joven cazador lleno de impaciencia.

—Míralos como se remontan tambien ellos al ver el nuevo movimiento de nuestro aerostático.

—Con efecto; qué condenado instinto.

—Parece que les aprieta el hambre.

—Pues les juro... Ketrli no tuvo tiempo de concluir la frase. En medio de la oscuridad que producía la niebla, una masa informe y negruzca pasó rozando por las cuerdas que sostenian el carro, dando un terrible graznido.

—¡Tira! dijo el doctor al joven, cuyos dedos se crispaban febrilmente sobre la llave de su famosa carabina.

Y una fuerte detonacion resonó por los infinitos ámbitos de la bóveda celeste.

Al mismo tiempo se sintió un

Selenia.

Los dos jóvenes volvieron el rostro suspirando, encontrándose al sábio que venía hácia ellos.

—Os buscaha, dijo.

—¿Qué ocurre?

—Que el tiempo ha cambiado, y el barómetro anuncia una tormenta.

—Bien, ¿y qué?

—¡Cómo, qué! Es preciso que obremos con prudencia, pues si bien es cierto que en medio de esta soledad no será fácil vengán á inquietarnos las fieras y los salvajes, tenemos otros enemigos muchos más terribles que combatir.

—¡Enemigos! repitió Sessy al- gun tanto alarmada.

—Enemigos, y muy poderosos, querida Sessy; pero tranquilízate.

—Pero, ¿qué enemigos pueden ser?... añadió Ketrli con alguna impaciencia.

Segun cálculos que todavía están expuestos á algun ligero error, tomarán asiento en el Congreso diez generales, cuatro brigadieres, un intendente de ejército, un subintendente, un inspector de Sanidad militar, un subinspector, dos coroneles, un teniente coronel, un capitán de artillería y un oficial primero de Administración militar.

Con esta respetable fuerza militar, estará libre el Congreso de que el Sr. Pavia ni otro general cualquiera quisiera penetrar en el Congreso y cometer otro desagravio como el de antaño.

Tomamos de *La Correspondencia* las siguientes noticias:

«Podemos asegurar á nuestros lectores que nunca se han llevado en el ministerio de la Gobernación con más puntualidad, exactitud y orden los datos referentes á las elecciones. El buen método que ha presidido á esos trabajos ha permitido que en cualquier momento pudiera conocerse el estado exacto de la votación, no sólo en cada distrito, sino en las respectivas secciones del mismo tarea árdua y difícilísima, si se tiene en cuenta que son 400 los distritos, que cada uno consta de doce ó catorce secciones, y que han luchado más de 900 candidatos.

Es, además, público y notorio que diariamente se han facilitado á la prensa dos resúmenes del estado de la elección en todos los distritos, con el número exacto de votos, lo cual no se ha hecho nunca, cuyos resúmenes se daban á las cuatro de la tarde y á las tres y media de la madrugada, para que todos los periódicos, así los de la mañana como los de la tarde, pudieran anticipar las noticias electorales.

El subsecretario de Gobernación, que con tanto celo y asiduidad ha llevado á cabo estos trabajos, hasta el punto de haber permanecido en el ministerio desde el día 21 hasta el 25, no merece ciertamente los ataques que le dirige *El Imparcial*, y que hoy censuran indistintamente personas de diferentes procedencias políticas.

—Hemos visto los trabajos que en la sección política del ministerio de la Gobernación se están ultimando, referentes á la elección de diputados, y como es la primera vez que se empiezan y acaban con datos detallados de todas las secciones de los respectivos distritos de España no es de extrañar que se halla aumentado el personal de esa sección con tal objeto, ni que quede aún una media docena de distritos por terminar por la dificultad de comunicaciones de algunos pueblos con las respectivas capitales.»

Del trabajo que el Sr. Gonzalez Fiori se ha tomado, nadie puede ponerlo en duda. Respecto á secundarle los demás empleados, no están conformes nuestras noticias con las de nuestro estimado colega.

Dice un colega:

«Una atenta súplica tenemos que hacer al señor alcalde primero, ó al segundo, ó al tercero, para el caso es igual, y es que se dignen dar un paseito por el Salón del Prado, de nueve á doce de la noche, y verán que el gas brilla... por su ausencia; que el paseo está completamente á oscuras, y que no se oyen más que censuras y justas quejas.

Observarán igualmente que se han desencadenado en aquel concurrido sitio bandadas de pollos, insolentes y desvergonzados, que, haciendo grosero alarde de un repugnante cinismo, con su lenguaje obsceno y sus maneras desenvueltas, tienen en continua alarma á las respetables familias que en estas noches de verano forman allí su tertulia.

La desvergüenza y el atrevimiento de estos caballeritos puede dar ocasión á lances desagradables, y sabemos de varias señoras que, para evitarlos, han resuelto no volver al paseo, lo cual es bien sensible por cierto.»

Respecto á mejorar el detestable alumbrado del gas, será clamar en un desierto.

Nosotros venimos llamando la atención del Ayuntamiento, del alcalde, del comisario de alumbrado, y cada vez el gas es de peores condiciones.

Si se ven detenidamente las condiciones de la escritura de privilegio concedido á la poderosa empresa del gas, se verá, según nuestra opinión, que há lugar á rescindir el contrato é indemnización correspondiente.

Seguiremos clamando y reclamando.

Segun habíamos previsto, los dos apreciables hermanos señores D. Rafael y D. Miguel Cabzas han sido derrotados, después de haberse publicado por toda la prensa el triunfo de los citados señores.

Ya ve *El Liberal* descifrados los misterios que encerraban las elecciones de los Sres. Cabzas.

Respecto á la del Sr. D. Rafael, creemos ha de ocasionar algun disgusto al ya célebre gobernador de Lérida, á pesar de su diputación.

Recibimos de El Escorial la siguiente carta, que nos apresuramos á publicar á fin de que las cosas queden en su verdadero estado:

«Escorial 25 de Agosto de 1881.
Señor director de EL POPULAR.

Muy señor mío y de mi mayor consideración: En su apreciable periódico, correspondiente al día de ayer, núm. 3.661, con el epígrafe de *Nuevos incendios*, se dice que han empezado también en el término de El Escorial, y en el último párrafo se lee:

«Es digna de elogio la actividad del alcalde del Sitio de San Lorenzo, señor Romero, que en los primeros momentos «acudió al siniestro; y con el doble carácter de alcalde y de ingeniero de montes, adoptó eficaces y oportunas disposiciones.»

En vista de lo expuesto, no puedo menos de decir que en el monte de Milaniello, donde acudimos muchos amigos del dueño, D. Juan Manuel Ranero, así como el capitán de la Guardia civil con la fuerza disponible, no tuvimos el gusto de ver al Sr. Romero, pues el alcalde, que ha acudido como de su jurisdicción, ha sido el que lo es de esta villa de El Escorial, D. Faustino Jimenez, con su segundo D. Tomás Mateos, el secretario de Ayuntamiento D. Gregorio Mugica, y el señor juez municipal D. Valentin de la Puente con su secretario D. Francisco

Gonzalez; que todos hicieron cuantos esfuerzos estuvieron á su alcance para sofocarlo, habiendo trabajado con extraordinario arrojo, á causa del fuerte viento que lo ayudaba.

Lo mismo ha sucedido en la posesión citada que en El Tomillar, prados de Cantogordo y ayer en Navalanguillo, donde acudió también el capitán y fuerza de la Guardia civil del expresado puesto de San Lorenzo, sin que, á pesar de las diligencias que se han practicado, haya podido averiguarse si han sido casuales ó intencionados, creyéndose esto último en el monte de Milaniello, por haberse declarado el incendio en dos puntos bien distantes uno de otro y á un mismo tiempo, de todo lo que se ha dado parte á las autoridades superiores.

Esta es la verdad, por lo que ruego á usted, si lo tiene á bien, se digne mandar insertar en su apreciable periódico lo que queda relacionado, á fin de que cada uno quede en el lugar que le corresponde. Dando á Vd. las más expresas gracias. queda de Vd. su más afectuoso amigo servidor y suscriptor, Q. B. S. M., — Francisco Gonzalez.»

Leemos en un periódico:

«La *Fé* trata de decir la última palabra respecto á no sabemos qué *lunch* ofrecido á no sabemos qué periodistas, y después de repetir por cuenta ajena que algunos comen á la mesa del Gobierno y cenan en la del gobernador, añade de cosecha propia:

«De modo que sólo resta saber á costa de quién almuerzan ó se desayunan.»

La *Fé* tiene sobrada razón; es necesario que se sepa quién es el anfitrión.

Ya decíamos nosotros estos días que los elementos del fusionismo tenían el estómago y la lengua algun tanto súcías para no guardar cama algunos días, sobre todo en cuanto principien las próximas sesiones.

Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real orden dando de baja en el ejército al alférez don Juan Alonso Llorca.

Anoche se recibió el siguiente telegrama por la vía de Bilbao:

HABANA (sin fecha).—Recibido en Madrid el 26 á las 3:55 mañana.—El capitán general al ministro de Ultramar:

Aún no están acordadas las candidaturas para senadores. Por el partido constitucional son probables los señores siguientes: Por la Habana, conde de Casa-Moré, Loriga y otros; por Pinar del Rio, conde de Galarza y Bustamante; por Matanzas, conde de Diana y Crepo; por Santa Clara, marqués de Balboa y Fernandez de Castro; por Puerto Principe, Francisco de la Cerra, y por Cuba, el general de Marina Rodriguez Arias y Viente.

Anoche á las diez y media se reunieron en Consejo los ministros, bajo a presidencia del Sr. Sagasta, habiéndose tratado casi exclusivamente del resultado de las elecciones en la Península y en Cuba, de cuya Antilla se han recibido ayer telegramas oficiales, del nombramiento de senadores vitalicios y de las elecciones

de secretarios escrutadores verificadas anteayer en toda España, de las cuales han resultado designados en gran mayoría adictos al Gobierno.

La lista de los que serán nombrados senadores quedó aprobada casi en su totalidad.

Mañana probablemente saldrán para Comillas los Sres. Sagasta y Martinez Campos á ofrecer sus respetos al Rey y firmar los asuntos más urgentes.

El Consejo terminó á la una de la madrugada.

SS. AA. las Infantas subieron ayer al sitio llamado Cruz de la Verónica, en Comillas, para presenciar las maniobras que debían verificar seis vapores de Lopez, cuya llegada se efectuó, pero no las maniobras, por impedirlo la densa niebla, el fuerte viento y chubasco que se sintió á la hora designada en aquel punto.

En el Bolsin de anoche quedó el consolidado á 27'15 al contado, y á fin de mes, y 27'5 á fin del próximo; subvenciones á 52'50. Sin operaciones.

Un telegrama de Saida, publicado ayer por *Le Temps*, dice que la columna del coronel Negrier, que salió de Geryville, ha destruido en el camino la tumba de un célebre morabito, venerado de los árabes. El corresponsal de *Le Temps* manifiesta temores de que este hecho excite el fanatismo de aquellas tribus.

¡Valor y coraje se necesitan para destruir tan inexpugnable fortaleza!

La prensa de anoche refleja perfectamente la opinión de los partidos que van á luchar en el Parlamento.

En el campo democrático se dibujan cinco tendencias: la monárquica, la radical, la posibilista, la unionista y la independiente. La primera, que se inspira en la realidad; la segunda, que busca lo desconocido; la tercera, que quiere el orden á toda costa; la cuarta, que persigue un imposible, y la quinta, que camina en pos de un ideal. Todas esas fracciones han de luchar en el Congreso hasta el punto de producir en ellas discordias intestinas, más acentuadas, si cabe, que en la prensa, y serían mayores si estuvieran en el Parlamento los Sres. Figueras, Pajanca, Pi, Rodriguez (D. Gabriel) y Azcárate.

En el campo tradicionalista no habrá una división tan pronunciada como entre los demócratas, pero sí latente, porque los Sres. Ortiz de Zárate y Ampuero no siguen incondicionalmente á *El Siglo Futuro*. El debate y la disidencia sería más viva si el Sr. Nocedal fuese diputado, porque entonces los partidarios de la Union Católica, entre ellos el Sr. Pidal y Mon, promoverían una controversia con el jefe ó representante del tradicionalismo.

La minoría conservadora seguirá disciplinada por las instrucciones de los señores Cánovas y Romero Robledo en todas las cuestiones políticas y económicas. Sólo en la clasificación y valoración de los tejidos de lana y en la reforma arancelaria el Sr. Albacete mantendrá sus opiniones reformistas y el Sr. Bosch y Labrús las suyas, proteccionistas, opuestas á las del diputado por Cartagena.

A juzgar por la prensa, la minoría más unida será la conservadora y la más desunida la democrática.

Podrá suceder que pronto las fraccio-

nes estén conformes en la cuestión arancelaria; que unos diputados se inclinen al libre cambio, otros al reformismo y otros á la protección; pero eso dependerá de circunstancias locales, de principios de escuela y de la libertad de juicio en asuntos meramente económicos.

Tal es el cuadro que aparece de las noticias y declaraciones de los periódicos.

De *La Correspondencia*:

«*El Siglo Futuro* ignora que está produciendo penosa impresión la polémica personal que vienen sosteniendo en sus columnas y en las de *El Fenix* dos sacerdotes, uno de la diócesi de Sevilla, y otro de la de Oviedo.»

Cierto.

El Ayuntamiento de Valladolid ha acordado celebrar durante las ferias de Setiembre una Exposición de productos de agricultura, viticultura, máquinas é instrumentos agrícolas, y otra de antigüedades artísticas de todo genero.

Ha sido preso en Valladolid un sujeto llamado Marcelino Fernandez (a) *Marcelo el hijo del Rey de Sampil*, confeso de ser autor del incendio del monte de Castro y Trabazos, término de Palacios (Puebla de Sanabria).

Mañana se verifica en toda España el escrutinio general de votos emitidos en las elecciones de diputados á Córtes.

Escriben de Zaragoza que la prolongada sequía que se experimenta en casi todas las comarcas aragonesas, viene perjudicando notablemente las cosechas de hortaliza y aun las de aceite y vino, y mermarán estas dos últimas producciones si pronto no fertiliza los campos una benéfica lluvia.

Han sido presos por la Guardia civil, en el momento de cometer un robo, cuatro individuos de una pequeña partida de ladrones que extendían sus fechorías por algunos pueblos de la provincia de Vizcaya.

Parece que se ha disuelto la partida de malhechores que hace poco tiempo verificó un robo en el poble de Puigceny (Lérida).

Don Juan Nido, ha obtenido en Corcubion 1.818 votos.

El Sr. Montero Rios ha obtenido en este distrito 882 para la acumulación.

Varios labradores del Alto Vallis (Barcelona) tratan de introducir en aquella elevada comarca, tan castigada por las tormentas, el *para-granizo* aparato por el que se resuelven en aguas las nubes tormentosas.

Telégramas.

PARIS 26.—El periódico *El Tiempo* publica un telegrama de Saida, participando que una columna, al mando del coronel Negrier, salió de Geryville dirigiéndose á Abiod, destruyendo, en su marcha, la tumba del morabito Sidi-Cheik.

El corresponsal del referido periódico cree que este hecho excitará el fanatismo de los árabes.

BERLIN 26.—El Banco de Alemania ha elevado el descuento á 5 por 100.

WASHINGTON 27.—El estado de salud del Sr. Garfield se ha agravado de tal manera, que los médicos desesperan de poder salvarle.

PARIS 27.—El Sr. Roustan, represen-

sin embargo, de no haberlos enumerado hace poco.

—Esos puntos son condores.

—¡Condores! interpelló Sessy.

—Condores de una magnitud formidable, contra los que tendremos que sostener una lucha encarnizada, si nos atacan.

—Pero no nos atacarán.

—Mucho me lo temo, si perciben nuestro aerostático.

—Bah, están muy lejos y no lo percibirán.

—Te engañas, expresó Harry haciendo un movimiento de disgusto.

—¿Cómo?

—Porque ya nos han visto y se dirigen hácia aquí, y si no, observa con ayuda de este portentoso instrumento.

Y el doctor mostró un magnífico telescopio de lentes Z. P. Ketrli permaneció un momento en muda observación.

—Es cierto; parece que los

—Los elementos, contestó S'Lay con voz sonora.

Después añadió más dulcemente.

—Pero nada temais; los venceremos; mi ciencia me dice que esta alhaja, esta gaviota de los aires, saldrá victoriosa de todos los peligros que puedan sobrevenirnos. Ved ahí sino uno que, si nuestro *Regina* no puede arrostrar, el ojo certero de Ketrli asbrá vencer; y diciendo así, el doctor fijó su vista en un punto lejano y apenas perceptible.

Ketrli alzó su vista en la dirección que marcaba Harry con su mano inmóvil hácia el Oriente.

—Mirad: ¡veis aquella mancha oscura que se destaca en el horizonte?

—En efecto, si veo un punto oscuro inmóvil en el espacio.

—Pues hé ahí uno de los enemigos que debemos combatir,

sobre nuestro planeta, y buscar allá abajo, entre las grietas de las peñas, lo que nuestro elemento parece querer disputarnos.

—¿Y qué intentas hacer?

—Subir, subir todo cuanto pueda hasta salvar ese denso manto.

—De modo que vas...

—A forzar cuanto pueda la llama del mechero, y diciendo «sí, el doctor dió una vuelta á la llave, y el *Regina*, girando como una peonza, se precipitó, silbando, rugiendo, en medio de aquella espesa niebla.

—¿Y los condores? preguntó Sessy. ¡Jal ¡jal! Buen chasco van á llevarse.

—No lo creas, Sessy; nos han visto, han creído que tratamos de huir, y los picaros han reforzado su marcha. Dentro de cortos instantes nos habrán alcanzado.

que aquella tranquilidad aparente desapareció de su semblante, y una agitación febril se apoderaba de su cuerpo.

—¡Vive Dios! exclamó apretando los puños. Parece que todo se conjura contra nosotros, y hasta los mismos elementos muestran señales de querer desmentir mis pacientes observaciones.

Después, fijándose en los rostros de sus hijos, añadió, cambiando de tono;

—Queréis lucha, pues bien, la habrá; y os prometo que sildré garante en mi empresa.

Ketrli se aventuró á preguntarle, algo sobresaltado.

—¿Qué ocurre?

—Se prepara una tormenta terrible; antes de diez minutos si no hemos logrado traspasar esa pesada techumbre que parece querer aplastarnos, nos veremos precisados á dejarnos caer

tante de Francia en Túnez, vendrá probablemente la semana próxima á esta capital para conferenciar con el Gobierno, relativamente á la pacificación y á la reorganización interior de aquel territorio.

LONDRES 27.—Aumenta la agitación en Irlanda.

En el condado de Limerick se han hecho numerosas prisiones.

PARIS 27.—Decididamente la nueva Cámara será convocada para los primeros días de Noviembre.

En la primera sesión pedirá al Senado la autorización de disolver la Cámara de Diputados, cuyos poderes habrán expirado el 28 de Octubre.

SAN PETERSBURGO 27.—La prensa rusa continúa ocupándose de los resultados de las elecciones en Francia, comentándolos de una manera muy favorable para esta nación.

PARIS 27.—El jueves próximo comenzarán las negociaciones para la renovación del tratado de comercio entre Francia y Suiza.

VIENA 27.—El gran cherif de la Meca ha hecho presente al Sultan de Turquía que declinaba toda responsabilidad ante los sucesos que puedan sobrevenir al desembarcar en Hedjaz los complicados en la muerte del Sultan Abdul-Aziz, y, sobre todo, con los desórdenes que puedan producirse á la vista de Midhat-Bajá.

Fabra.

Miscelánea.

Esta noche se verificará en el teatro de Novedades la función nacional de que ya tenemos hablado á nuestros lectores.

En ella se estrenará la obra en tres actos y un prólogo, dividido en ocho cuadros, titulada *La vuelta de Orán*.

Un obrero que trabajaba ayer en las dependencias del ministerio de Estado fué detenido á las siete de la tarde por suponerse autor del hurto de una escribanía de plata, cuya falta se notó en dicho centro.

En la Casa de socorro del distrito de Buenavista fué auxiliado anoche un carretero que, en el camino de La Guindalera, fué arrollado por el vehículo que guiaba, resultando con varias contusiones.

Ayer tarde fué arrollado por una rueda de la máquina del maquinista de la fábrica de cerámica titulada La Madrileña, fracturándose la pierna izquierda.

Después de auxiliado en la Casa de socorro, fué conducido al Hospital.

Son tantas y de tan diversas magnitudes los abusos que diariamente nos denuncian nuestros suscritores, que no podemos menos de llamar la atención de la prensa de Madrid en general y del señor director general de Correos y Telégrafos en particular.

Hoy nos escriben de Corbera (Tarragona) y del Calatorao (Zaragoza), manifestándonos de la primera localidad que desde el día 6 del actual no se recibe allí nuestro periódico, y del segundo punto que llega EL POPULAR con un día ó dos de retraso.

Esto perjudica nuestros intereses, y aplicamos á nuestros compañeros de la prensa que, todos unidos y de acuerdo con el director general, que está animado de buenos deseos, se adopte una medida, á fin de que disponga lo que juzgue más conveniente para que seme jantes denuncias no vuelvan á producirse y los malos empleados de Correos sean justamente reprendidos.

A pesar de no poder celebrarse en el día de ayer el concierto correspondiente, cuya noticia pusimos á su tiempo en conocimiento del público, los Jardines estuvieron animadísimo, y, como hace ya algunas noches, el público aficionado al teatro pudo pasar un rato distraído y ameno viendo la ejecución de la bonita zarzuela *Don Abdon y don Senen*, en que el Sr. Guerra y su compañero demuestran tanta agilidad como gusto en el canto y gracia en desempeñar su papel.

El martes próximo por la mañana se espera á la Sociedad Artístico Musical, y en su consecuencia, habrá, si el tiempo no lo impide, concierto por la noche.

En la semana última se perpetró un robo sacrilego en la iglesia parroquial de Figueras.

Los ladrones rompieron casi todos los capillos del templo, apoderándose de las limosnas que contenían.

Robaron también los pendientes que llevaban las imágenes de Nuestra Señora del Rosario, del Cármen y de Santa Lucía.

Se han descubierto cerca de Hannover abundantes manantiales de petróleo. Se cree que Alemania no sólo podrá sacar de ellos lo bastante para su consumo, sino exportar también en grande escala, haciendo terrible competencia á las compañías americanas.

Noches pasadas se ahogó el alférez graduado sargento primero de la Guardia civil, D. Francisco Nuñez, según dice un colega de Badajoz.

Pertenecía al puesto de Olivenza, y tuvo noticia de que el autor de un homicidio vagaba por una dehesa del término de aquella ciudad; para lograr la captura del criminal, situó en varios puntos algunas parejas de las que estaban á sus órdenes, y él, acompañado de un guardia, fué también en la noche citada á recorrer la dehesa; pero al llenar este servicio, cayó en un pozo muy profundo y sin brocal, muriendo casi instantáneamente.

El desgraciado Nuñez deja cuatro hijos.

En Málaga atravesaron hace dos noches la calles principales de la ciudad cinco

mujeres, cuatro de ellas muy jóvenes, envueltas en sábanas y acompañadas de dos guardias.

Lo sucedido era que dichas mujeres se habían estado bañando en las playas de la Pescadería, y hallándose en el agua les robaron á todas las ropas, sin dejarles ni aún las prendas interiores más precisas.

Hemos recibido con mucho gusto un ejemplar de la preciosa novela que acaba de publicarse con el título de *El Payaso*.

Su autor, el distinguido escritor don Adolfo Llanos y Alcaraz, que reside en América desde hace algunos años, se ha dedicado poco al cultivo de la novela; pero ofrece al público, con la obra de que nos ocupamos, una nueva muestra de las dotes de novelista que reúne el autor de *La mujer en el siglo XIX*.

El Payaso es una novela filosófica, moral y amena, con cuya lectura deben instruirse los que siguen las huellas de la verdadera civilización.

Muy mucho recomendamos á nuestros lectores la adquisición de la preciosa novela de que queda hecha mención, en la seguridad de que habrán de agradecernoslo.

Se expende en todas las librerías.

Avisos oficiales.

PAGOS.

La dirección de la Caja general de Depósitos ha acordado los que se expresan á continuación para el día 29 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de resguardos al portador, no depositados, segundo semestre de 1879, carpeta núm. 935 de señalamiento; primero de 1880, carpetas 871 á 873; segundo de 1880, carpetas 785 y 786; primero de 1881, carpetas 664 á 673.

Resguardos al portador amortizados, sorteo de 30 de Junio de 1881, carpetas números 259 á 262 de señalamiento.

Seccion comercial.

Almería.—Se han presentado las primeras remesas de uva para su embarque, y su calidad es excelente, si bien el rendimiento es mucho menor del que se esperaba. La cosecha del maíz presenta un aspecto algo más favorable, y la de aceite promete mal resultado. El ganado continúa sin novedad. Aun cuando los precios permanecen estacionarios, se nota cierta tendencia al alza.

Barcelona.—Tiempo caluroso. La ganadería disfruta de buen estado de salud.

Ciudad-Real.—En Infantes la cosecha de uva se presenta buena. La glosopeda disminuye. En los granos se observa tendencia al alza. Escasas transacciones.

Cornúa.—En Corcubion tiempo lluvioso. El aspecto de la cosecha está sólo regular. El estado sanitario de la ganadería es satisfactorio. En Negreira la atmósfera despejada. El estado sanitario de la ganadería es satisfactorio.

Granada.—Continúa la recolección y envío del cáñamo. La glosopeda está ya casi extinguida.

Guadalajara.—La cosecha del trigo es escasa, y de cebada regular en la campiña y escasa en la sierra. Las lezumbres en la campiña y en la Alcarria prometen un gran rendimiento. La cosecha de aceites se presenta buena; y la uva es también buena en toda la provincia, excepto en algunas localidades en que ha padecido bastante á causa de los helos y pedriscos. Pastos buenos. La ganadería disfruta de buen estado de salud. En los precios de los artículos no hay variación alguna, si bien se nota alguna tendencia al alza en los cereales.

Huelva.—En Ayamonte el estado sanitario de la ganadería es regular. En los precios que se señalan van incluidos los derechos de consumo.

Jaén.—Los ganados lanar y de cerda se hallan atacados por la glosopeda; pero afortunadamente va en descenso. Pocas transacciones en la feria, especialmente del ganado de cerda.

Leon.—Ha refrescado algun tanto el tiempo, y se hacen en buenas condiciones las faenas de la recolección. Continúan sin alteración sensible los precios del mercado anterior, que está algo más desanimado.

Lugo.—Tiempo caluroso y seco, favorable para las faenas de la recolección. Los resultados de la cosecha de cereales no han dejado satisfechos á los agricultores del país, pues sobre ser escasa en lo general, no se ha verificado la granazón en buenas condiciones. El estado sanitario de los ganados continúa siendo satisfactorio, excepción hecha del distrito de Rivadeo y algun otro punto, que se ha presentado la glosopeda, si bien con caracteres benignos. En los precios asignados se comprenden los derechos de consumo.

Málaga.—Buen tiempo. Va disminuyendo la glosopeda en el ganado vacuno.

Navarra.—Continúa la trilla de cereales con tiempo favorable. Las cosechas de vino y aceite prometen ser abundantes. El ganado bueno.

Oviedo.—Tiempo lluvioso favorable á la sementera del maíz. En los precios de este mercado van comprendidos los derechos de consumo.

Segovia.—Tiempo caluroso, poco favorable para las faenas de la recolección. La ganadería se halla sin novedad.

Soria.—En Medinaceli el estado sanitario de la riqueza pecuaria es satisfactorio. En los mercados reina poca actividad por efecto de las faenas de la recolección.

Toledo.—Las cosechas ofrecen un aspecto regular. El estado sanitario de la ganadería es satisfactorio. En los mercados se negocia con poca actividad pero los productos mantienen firmemente sus precios, con alguna tendencia al alza.

Valencia.—La cosecha de aceite continúa ofreciendo buen aspecto.

Valladolid.—En Rioseco temperatura propia de la estación. El rendimiento del trigo, tanto en cantidad como en calidad, no responde á las esperanzas que habían concebido los agricultores.

Vicaya.—El estado sanitario de la ganadería es satisfactorio. Transacciones regulares, con tendencia al alza.

Los precios que rigen en los mercados son los siguientes:

Madrid 26 de Agosto de 1881.—Carne de vaca de 1'20 á 1'70 pesetas kilogramo. Idem de carnero á 1'40 pesetas el kilogramo.

Idem de cordero, á 0'00 pesetas.

Tocino ahueado de 2'05 á 2'08 pesetas.

Despojos de cerdo de 0'00 á 0'00 pesetas.

Idem fresco de 0'00 á 0'00 pesetas.

Idem en canal de 0'00 á 0'00 pesetas.

Lomo á 0'00 pesetas el kilogramo.

Jamon de 3'90 á 4'35 pesetas.

Pan de 0'46 á 0'50 pesetas el kilogramo.

Garbanzos, de 0'70 á 1'60 pesetas.

Judías, de 0'60 á 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 á 0'80 pesetas.

Lentijas, de 0'60 á 0'70 pesetas.

Carbon vegetal, de 0'13 á 0'20 pesetas.

Idem mineral, á 0'08 á 0'10 pesetas.

Cok, á 0'10 pesetas el kilogramo.

Jabon, de 1'00 á 1'30 pesetas.

Patatas, de 0'11 á 0'16 el kilogramo.

Aceite, de 1'30 á 1'36 pesetas el litro y 13'50 el decálitro.

Vino de 0'78 á 0'84 pesetas.

Petróleo de 0'60 á 0'70 pesetas.

Trigo, precio medio, á 25'96 pesetas el hectólitro.

Cebada, á 13'98 pesetas.

Calatorao 26 de Agosto.—Toca á su término la trilla y casi conclusion de las eras.

El resultado de la cosecha da dos, tres, cuatro y lo más cinco simientes por una, y en algunos campos nula, cuando una cosecha regular produce, por término medio, de diez á doce por una, y en años abundantes llega á quince y más. Así es que estos labradores han dejado de pagar la mayor parte de ellos buen número de cahices de arriendo, y se verán apurados para la siembra y gastos necesarios.

Dicen los viejos que no han conocido peor año, y esto después de dos medianos.

El precio del trigo á 38 pesetas cahiz para la fabricación.

Toda la Ribera del Jalon igual resultado.

Olot 25 de Agosto.—Los precios que rigen en el mercado de esta localidad son los siguientes:

Trigo de primera de 72 á 76; de segunda de 68 á 72; de tercera de 64 á 68; fuerte de 56 á 60, con cebada de 36 á 40; con arvejas de 44 á 48; mezcladillo de 56 á 60; maíz de 45 á 49; fajol de 40 á 44; centeno de 45 á 49; mijo de 43 á 47; panizo de 62 á 66; cebada ordi de 32 á 36; avena cebada de 30 á 34.

Habas de 48 á 52; judías de 40 á 44; arvejas de 46 á 50.

Huevos de 18 á 30 cuartos docena.

Albalade del Arzobispo (Teruel) 23 de Agosto.—Los precios que rigen en el mercado de esta localidad son los siguientes:

Aceite: Se hacen ventas á 10 pesetas arroba, teniendo esta localidad una existencia de 20.000 arrobas de buena calidad.

Trigo: Grandes existencias; son pocos los que venden, pues los compradores no pasan de 18 rs. fanega, precio á que se han hecho algunas partidas.

Cebada tiene mucha salida á 13 rs. fanega.

Estos mismos precios son los corrientes en Arriño-Hijar, La Puebla y pueblos comarcanos.

La cosecha de vino se presenta en las mejores condiciones.

EXTRANJERO

Francia.—Al resumir la semana anterior la situación de este país, bajo el punto de vista de la producción del trigo, hicimos ciertas reservas respecto á las regiones del Norte y del Noroeste, cuyo resultado, considerado hasta entonces como satisfactorio, se había creído por algunos pudiera compensar el déficit considerable que aparece en las demás comarcas.

Pues bien; los informes que hemos recibido en la última semana relativos á las primeras trillas en algunos departamentos del Norte, están muy lejos de responder á lo que se había esperado. Esta región no saldrá mejor librada que las demás, pues no dará más que una cosecha ordinaria.

No tardaremos en conocer lo que será la cosecha en el Noroeste; pero por muy favorable que sean los resultados, puede considerarse la de Francia como bastante inferior á una mediana ordinaria, que no llegará quizá á la cifra de 85 millones de hectólitros.

Es verdad que hay alguna compensación en la calidad del grano; pero sobre este particular no aventuraremos nada hasta dentro de algunas semanas, porque los primeros trigos que se trillan dan siempre un peso excepcional, que no puede servir de base para establecer el término medio.

La situación de los demás cereales no es del todo satisfactoria.

Una vez terminada la recolección en Inglaterra y en los países del Norte de Europa, quizá nos sea posible indicar aproximadamente las cantidades que ha-

llan de necesitar todos los países exportadores.

Hemos dicho ya antes de ahora que la situación general debía facilitar la subida de los precios en todos los mercados europeos, y Francia ha tomado la iniciativa en este movimiento, no tardando en seguirle Bélgica, Holanda, Alemania, Hungría é Inglaterra. Puede valuarse ya en dos francos en quintal de trigo el alza habida en todas partes, y todos los elementos concurren á favorecer su desarrollo.

Pero no consideramos que haya llegado aún á su término, por el doble motivo de que las necesidades del Continente no parecen tan considerables como el año último, y que los recursos distan mucho de ser equivalentes.

El alza hace nuevos progresos en las harinas de comercio.

Las cantidades de trigo que vienen en buques de vela desde los Estados-Unidos para Europa son mayores que en la semana anterior, y ascienden á 6.381.500 hectólitros, contra 6.369.860.

Las harinas de consumo han subido en esta semana dos francos en saco, tanto del género disponible como á plazo.

Este movimiento, determinado por el alza que ha tonido el trigo, así como las harinas de comercio, no ha modificado la situación.

Las ofertas son moderadas y la tendencia queda firme.

Las marcas de primera elección valen desde 63 hasta 71 francos, las primeras del rádio de 66 á 67, las buenas á 65 y las harinas ordinarias de todas procedencias de 64 á 65 francos los 159 kilogramos.

El trigo ha sufrido en París fluctuaciones importantes.

El corriente del mes, que quedó la semana última á 29 francos, ha subido hasta 30'25 céntimos y 30'10 para bajar luego á 29'50 céntimos, volviendo á su bir al cerrarse el mercado á 30'25 la mercancía á entregar en Setiembre y Octubre.

El centeno ha subido de 50 á 75 céntimos en quintal, escaseando las ofertas. Se paga corrientemente de 20'50 á 20'75 francos los 100 kilogramos en la estación de llegada del ferro-carril.

El maíz ha subido de 50 á 75 céntimos.

Las noticias recibidas sobre el movimiento del trigo, se descomponen de la manera siguiente:

Alza en 59 mercados, firmeza en 22, sin variación en 16, y baja en uno; total, 98.

Los negocios en los puertos han tenido alguna actividad, y los precios del trigo acusan un alza bastante pronunciada.

En Marsella el alza ha sido de 1'25 francos en quintal, llegando las ventas de la semana á 173.000 quintales, y las importaciones á 89.665.

En Burdeos el trigo del país ha obtenido 25 francos por los 80 kilos, y los trigos rojos de América consiguieron el mismo precio.

Escasean los vendedores. La tendencia firme.

La harina en alza, vendiéndose á los precios de 45 á 46 francos los 100 kilos, según marcas.

En Nantes se cotiza el trigo del país de 24'75 á 25'25 francos los 80 kilos, y los de América valen de 30'75 á 31 los 100 en el wagon en Saint-Nazaire.

En el Havre las ofertas de trigos extranjeros han perdido en importancia. Los trigos rojos de América valen de 30 francos 25 céntimos á 30'50 los 100 kilogramos en el wagon. Los Michigan blancos á 30'25 y los California á 30 francos.

Alcance.

Esta tarde hemos recorrido los departamentos ministeriales, como tenemos por costumbre, para indagar las noticias oficiales que hubiera, y el resultado de nuestras gestiones ha sido el siguiente:

Ministerio de Estado.—No hay más noticias que la de seguir muy grave Garfield.

Guerra.—Pases á Cuba de algunos subalternos, y disposiciones de escaso interés.

Marina.—SS. MM. y AA. continúan sin novedad en Comillas.

Fomento.—Hoy sale de caza á Si gúenza el ministro con el Sr. Riaño.

Ultramar.—Hoy nada; mañana des pacho del correo para Cuba.

Hacienda.—Como siempre, los jefes invisibles.

Gracia y Justicia.—Nada hasta que el Sr. Marron regrese de las elecciones.

Presidencia.—No hemos encontrado en su puesto, como suele suceder, al encargado del Negociado de la prensa.

Gobernacion.—Veintin datos electorales que ya conocen nuestros lectores. De otras noticias habremos de esperar á que los periódicos de la mañana nos las digan.

Gobierno civil.—Los partes del cuerpo de vigilancia que acusan sucesos locales de escaso interés.

Juzgado de guardia.—Se ha fugado esta mañana del Saladero uno de los presos que, con otros, salieron custodiados por los vigilantes á verter las basuras.

—La detención de un joven en las oficinas del Giro Mútuo que intentó esta

mañana hacer efectiva una libranza falsa de 57 pesetas.

—Y un jornalero, que á las cuatro de la tarde se ha arrojado al estanque del Retiro con ánimo de suicidarse, según dijo, desesperado porque no encontraba trabajo.

Los guardas del Parque de Madrid, Domingo Gonzalez y Benito Garcia, lo extrajeron del estanque sin lesion ni daño alguno.

Seccion religiosa.

Día 28.—San Agustin, Obispo.

Día 29.—La degollacion de San Juan Bautista, y Santa Sabina, virgen.

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS	ULTIMOS PRECIOS	
	Del 26.	Del 27.
Renta perp. 3 por 100..	27 25	27 17
Idem fin de mes.....	00 0	27 25
Idem fin del próximo..	00 00	27 42
Pequeños.....	27 30	27 20
Renta perp. exterior...	29 10	00 00
Pequeños.....	00 00	00 00
Deuda amort.—200...	44 75	44 15
Pequeños.....	44 10	00 00
Idem id.—Exterior.....	00 00	00 00
Material del Tesoro....	00 00	00 00
Deuda del personal....	00 00	00 00
Sisas del Ayuntamiento	00 00	00 00
Billetes hipotecarios...	00 00	00 00
Bonos del Tesoro.....	102 60	102 50
Idem segunda emision	00 00	00 00
Id. cantidades pequen	102 60	00 00
Resgs. Caja Depósitos.	00 00	99 75
Cédulas del B. H. 700.	00 00	00 00
Idem id. 600.....	00 00	00 00
Oblig. del Banco y T.	00 00	00 00
Idem en pequeñas....	00 00	00 00
Idem serie exterior....	102 60	102 60
Idem en pequeñas....	00 00	00 00
Oblig. del Tesoro sobre	102 60	00 00
producto de Aduanas	00 00	00 00
Idem id. en pequeñas..	00 00	00 00
Acc. del B. H. Colonial..	00 00	00 00
Carpetas provisionales	101 30	101 40
de billetes hipoteca-	00 00	00 00
rios de la isla de Cuba	00 00	00 00
(sin coupon de 1.º	00 00	00 00
de Octubre).....	00 00	00 00
Obras públicas 1858...	00 00	00 00
Ferro-carriles de 2.000	52 90	52 60
reales 1.º Julio de 74.	00 00	00 00
Id. id. 1.º Dbr. de 1874	00 00	00 00
Idem emision de 1875..	00 00	00 00
Idm id. de 1876.....	00 00	00 00
Idem id. de 1877.....	00 00	00 00
Idem id. de 1878.....	00 00	00 00
Idem de 20.000 rs.....	53 00	00 00
Id. de Alar á Santander	00 00	00 00
Banco de España.....	411 00	412 00
Londres. 90 dias fecha.	48 15	48 15
Paris, 8 dias vista.....	5 02	5 02

Descuentos.

Cuponos cinco vencimientos 1.º de Enero de 1875 á id. 1877, 59'00.—Id. semestre 1.º de Julio de 1878, 67'50.—Exterior convenido, 30 de Junio de 1873 á idem de 1874, 64'50.—Id. corrientes, 31 Diciembre de 1874 de á id. 1876, 00'00.—Idem semestre de 30 de Junio de 1877, 55'00.—Idem id. bonos de 30 de Junio de 1876, 00'00.—Idem 31 de Diciembre de 1876, 00'00.—Novenas partes del empréstito de 150 millones de pesetas, 00'00.—I rimeras partes del mismo, 00'00

Espectáculos.

PARA HOY.

LICEO CAPELLANES.—A las ocho y media.—Las citas.—Marinos en tierra.—Un tigre de Bengala.—Pascual Bailon.

NOVEDADES.—A las ocho y media.—La vuelta de Orán.

RECEROS MATRITENSES.—(Fuen-carral, 98)—A las ocho.—Roncar despierto.—Elegido y elector.—Cáscaras.—El oro y el moro.—Baile.

TIVOLI

AGUA DE MELISA DE LOS CARMELITAS

BOYER

Unico sucesor de los Carmelitas.—Paris.

Contra la apoplejia, el cólera, **Marco, Flatos, Desmayos, Indigestiones**, fiebre amarilla, etc.—(Véase el prospecto en que cada frasco debe estar envuelto) — Exijase la etiqueta **BLANCA y NEGRA** que deben llevar pegada los frascos de todos tamaños.

FRASCO 6 REALES.
6 FRASCOS 25 REALES.
12 FRASCOS 40 REALES.

Por mayor, para España y Colonias, Agencia franco-hispano-portuguesa, Sordo, 31.

BOMBAS J. MORET Y BROQUET FABRICA Y OFICINAS
121, rue Oberkampf, Paris



Trasvas de vinos, alcoholes, aceites, cervezas, etc. Riego y letrinas. Unicas apreciadas en Francia y en el extranjero. *Solidez y duracion.*

5 MEDALLAS, PARIS 1878.

AVISO. Ciertos fabricantes de poca importancia y desleal competencia se han permitido imitar nuestros difusos sistemas. Recomendamos encarecidamente a nuestros numerosos clientes que desconfiando de la falsificación y exijan nuestra marca de fábrica: «J. Moret et Broquet.» **VENDIDAS CON GARANTIA.** Envío franco de prospectos.

Dirigirse á los Sres. Miguel Cheslet y hermano, Espoz y Mina, 13, nuestros únicos representantes en Madrid.

PUBLICACION BARATISIMA.

LAS ÉGLOGAS y LAS GEORGICAS, de Virgilio, con el texto latino y la traducción en castellano, por D. Eugenio de Ochoa, de la Real Academia Española, se venden al precio de 3 y 7 rs. respectivamente, en las principales librerías de Madrid, y á 4 y 8 reales en provincias. (3.423)

REVISTA AGRICOLA COMERCIAL

INDISPENSABLE A TODOS LOS LABRADORES

Publica artículos y noticias de agricultura y los precios de todos los mercados de España, Ultramar y el extranjero. Estado de las cosechas, y tendencias al alza y baja de los mercados.

PRECIO DE SUSCRIPCION 2 REALES AL MES.

DIRIGIRSE A D. MARTIN PERILLAN Y MARCOS
Prado, 15, principal izquierda.

Esta Revista, en los tres años que cuenta de existencia, ha sabido conquistar el aprecio y aspeccion de cuantas personas la han leído.

IMPRENTA

CALLE DE LAS HUERTAS, N.º 59.

Se hacen toda clase de impresiones, como son: periódicos, obras, estados, membretes, prospectos, cartelas, etc., etcétera, todo con prontitud y á precios muy reducidos.

EL YERNO.

Hecha una edición aparte de la preciosa novela *El Yerno*, que acaba de publicarse en folletín de EL POPULAR, se pone á la venta á 3 rs. ejemplar, y á 2 para los suscritores á EL POPULAR, dirigiéndose á la imprenta de este periódico. (3000)

HIERRO AZUCARADO

OBTENIDO DEL METAL QUÍMICAMENTE PURO

Está probado hasta la evidencia que, no la cantidad, sino la calidad de los preparados ferruginosos, es la que da al medicamento su verdadero valor terapéutico.

Obtener el hierro á un estado tal de division y pureza desconocido, asociarle á otro producto que le haga conservar indefinidamente, hacer desaparecer su estúpido sabor para que, no sólo no repugne, sino que se tome hasta con placer, lograr su completa absorcion, la cual se verifica con rapidez extraordinaria, son las circunstancias favorables que reúne esta nueva preparacion de hierro.

Los resultados obtenidos en los diversos casos en que se ha aplicado han superado nuestros deseos. El niño, como el anciano, la dama más escrupulosa, todos indistintamente toman con gusto esta preparacion, en todos se han hecho remarcables sus buenos efectos, sin que á ellos acompañe ni mal sabor, ni excitamiento, ni hasta indigestiones ó diarreas, que suelen ocasionar muchos medicamentos ferruginosos que, bien líquidos, ya sólidos, se usan con frecuencia.

Y que el hierro es y será medic. a eterna no hay para qué dudarlo, cuando, si no entra á formar parte en la proporcion debida en el organismo humano, no es posible la vida; así que, haciendo rica en hierro la sangre, se robustece e individuo, se le tonifica y da fuerza de que antes carecía.

Con estos antecedentes pasaremos á enumerar las diversas enfermedades en que tiene aplicacion este preparado ferruginoso, empezando por las debilidades generales (anémias), pobreza de la sangre (clorosis), flores blancas (leucorreas), opilaciones, raquismo en los niños, es crófulas, erisipelas por debilidad histerismo, padecimientos del pecho crónicos, y neurosis. Es el mejor agente para reparar las fuerzas orgánicas, y el restaurador por excelencia de la pobreza de la sangre. Todos estos estados reclaman imperiosamente el auxilio eficaz del preparado ferruginoso de E. G. V., sin el cual serán estériles cuantos esfuerzos quieren hacerse, así como con su aplicacion los enfermos quedarán muy insatisfechos del resultado maravilloso que con él se obtiene.

MODO DE USARLO.

Se usa tal como está en polvo, ó diluido en un poco de agua, dos veces al día, ó sea un papel por mañana y otro por tarde, una hora antes de las comidas ó dos despues; en los niños y personas sumamente débiles ba ta un papel ó toma al día lo que será aconsejado, bien por el estado del individuo ó por su médico.

Cada caja contiene treinta papeles, y para evitar falsificaciones llevara aquella la marca y contraseña del autor, E. G. V., en color violeta.

Punto de venta central en España: Farmacia de D. P. Fernandez Izquierdo, Pontejos, 6, Madrid. Precio de la caja, 20 rs., y por 2 más se remite á provincias. (3.699)

CHOCOLATES DE MATIAS LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL.

20 PRIMEROS PREMIOS.

ALCANZADOS EN OTRAS TANTAS EXPOSICIONES.

CAFÉS

muy superiores, tostados y preparados por un nuevo procedimiento

El Sr. Lopez, en fuerza de un incansante estudio y de repetidos ensayos, ha obtenido unos Cafés exquisitos, de aroma reconcentrado y de un gusto especial y agradabilísimo.

Notables mejoras acaban de introducirse en la preparacion de este artículo. El señor Lopez, á mas de salirse directamente de los puntos de produccion, buscando siempre las clases más escogidas y selectas, ha puesto al frente del departamento de los Cafés un maestro tostador de 1.ª mas práctico é inteligente que se conoce en Europa, el cual adquirió sus profundos conocimientos en el ramo durante su estancia en el Gran Café de Paris, en el Hotel Continental y en la *Maison Dorée*, donde sucesivamente y por muchos años, vino prestando sus servicios.

Precios de los Cafés: 8, 10 y 16 reales libra.

Son tambien los mas baratos que se conocen, dada su excelente clase, cuya baturra y economía quedan demostradas con solo decir que se obtienen 36 tazas de cada libra de Café.

Contando la taza del de 8 rs. menos de 2 cuartos.
— — — — — 10 rs. poco mas de 2 cuartos.
— — — — — 16 rs. menos de 4 cuartos.

Depósito central. Puerta del Sol, núm. 13. Madrid.
Oficinas. Palma Alta, núm. 8.

De venta en esta ciudad, en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías más importantes. (3.375)

ATENCION.

EL MODERNO DESTILADOR-LICORISTA.—Aguardientes, jarabes y licores, cerveza, vinos y vinagre; contiene más de 2.000 fórmulas especiales y prácticas para los cafeteros, perfumistas, fabricantes de cerveza, expendedores y cosecheros de vino, por Valsecchi. Segunda edición, aumentada con recetas para confeccionar el *Ajejo, Chartreuse, Curacao, Vermut y Coñac*, etc.

Forma un tomo en 4.º de 450 páginas á dos columnas, adornado con 4 láminas. Precio, 7 pesetas.

ARTE DE HACER VINOS.—Manual teórico práctico del cultivo de las viñas, por D. Nicolás Bustamante. Trata del cultivo y abono de tierras, eleccion, plantacion, enfermedades y modo de curar las copas, poda y cava. Modo de hacer vino natural y artificial, mejora de sus clases, vinos de agua y azúcar, frutas, etc., su coloracion. Segunda edición.

Forma un tomo en 4.º, con una lámina. Precio 4 pesetas.

Los pedidos á D. Manuel Sáuri, Plaza Nueva, 5, Barcelona, mandando su importe en libranzas ó sellos, remitiéndose por la casa los paquetes certificados. Pueden adquirirse juntos ó por separado.

Baños de Ormaiztegui

Provincia de Guipúzcoa.

Agua sulfurosa ferro-manganifera. Eficacísima en todas las enfermedades procedentes de los vicios herpéticos y escrofulosos, especialmente si tienen su asiento en la piel ó en el aparato genito-urinario.

El establecimiento es extenso y contiene todos los medios de curacion y recreo bastantes á satisfacer las exigencias de un tratamiento hidrológico completo y á proporcionar á los enfermos las distracciones convenientes á sus necesidades.

El establecimiento cuenta con habitaciones espaciales y bien ventiladas, salon para reuniones, piano, salas de billar y de tréile, alimentacion abundante y variada. Nueve gabinetes de baños con bañaderas de mármol, aparatos de pulverizacion, duchas generales y parciales de todas clases, y en una palabra, un servicio hidroterápico á la altura de los adelantos modernos.

Para la presente temporada se han introducido reformas de consideracion, á fin de poder satisfacer todas las necesidades de la escogida concurrencia que en progresivo aumento acude á esta deliciosa estacion balnearia, atraído por la aplicacion de sus aguas, la belleza de paisaje y la bondad de su clima.

Las vias de comunicacion son fáciles, puesto que la estacion de Beasain, de la linea de Madrid á San Sebastian, se encuentra á 4 kilómetros del establecimiento, en cuyo punto se hallan coches destinados á su servicio exclusivo, que recorren en 25 minutos la carretera que pasa de Ormaiztegui.

Se abrieron el 1.º de Junio. (3.712)

Enjuiciamiento civil y criminal.

A LOS JUECES Y FISCALES MUNICIPALES

La Ley de Enjuiciamiento civil y la Compilacion general de Procedimientos criminales con la última reforma, anotadas, comentadas con casos prácticos, y la jurisprudencia sentada por mas de seis mil sentencias del Tribunal Supremo y acompañadas de minuciosos formularios de todas las diligencias necesarias en los juicios, por D. SEBASTIAN DIEZ DE SALCEDO, abogado en ejercicio del Ilustre Colegio de Valladolid, y juez de primera instancia cesante. Se venden: La primera á 28 reales en rústica y 32 en pasta á la inglesa. La segunda á 16 reales en rústica; tomando las dos á la vez, la segunda no cuesta más que 14 rs. Los pedidos al autor, San Martín, 10, bajo, con remision del importe en sellos de comunicaciones ó libranzas. Los que no quieren sufrir el riesgo del correo, mandarán una peseta más por cada remesa para el certificado. (3.722)

¿POR QUÉ COSER Á MANO?



ACUDID A
35, Calle de Carretas, 35
MADRID.
DONDE POR
10 RS. SEMANALES
SIN ENTRADA, NI AUMENTO, NI ADELANTO ALGUNO.
Se adquiere cualquier modelo de las legítimas máquinas para coser de LA **SINGER** DE NUEVA YORK.
SUCURSALES EN TODAS LAS CAPITALS DE PROVINCIA.

LA GALLINA

Tratado de incubacion natural y artificial.

Contiene: Razas de las gallinas—Gallineros.—Tratamiento de las polladas.—Incubacion.—Alimentos y enfermedades, por **Manuel Sáuri del Corral**.

Forma un libro en 4.º, con 18 grabados; precio, 4 pesetas. Se remite á vuelta de correo y asegurado, mandando anticipadamente el importe en sellos de franqueo, al editor, D. Manuel Sáuri, plaza Nueva, 5, Barcelona, se sirve el pedido á vuelta de correo. (3.733)

BOTICA.

Por retirarse un dueño del ejercicio de la profesion, se vende ó arrienda en Vigo una farmacia de moderna y elegante construccion y buen despacho.

Para detalles, dirigirse á D. Eduardo de Haz, en dicha poblacion. (3.744).

A NUESTROS SUSCRITORES

Por 13 rs. se mandan franco de porte las preciosas novelas tituladas:

A doce mil pies de altura (cuatro tomos).
La leyenda de los reyes (dos tomos).

La mejor recomendacion que podemos hacer es decir que su autor es el fecundo y connotadísimo novelista D. Torcuato Tarrago y Mateos.

Dirigirse, con su importe, anticipado, á D. Miguel P. García, Prado, 15, Madrid.

IMPORTANTISIMO.

Polvos para hacer la mejor tinta que se conoce.

Por 5 rs. seis cuartillos superior, sin poseer.
Por 5 idem dos cuartillos tinta Simpática, para copiar sin competencia, pues sirve para copiar dos veces con una misma carta.

A los librereros que tomen de 10 cajas on adelanto, se les abonará el 25 por 100.

No puede mandarse por correo. Se vende en la Administracion de este periódico, y en la librería de la viuda de D. Salvador S. Rubio, Carretas, 31.

Elixir y polvos para la dentadura

COMPOSICION DEL SEÑOR DUEÑAS.

VEINTE AÑOS DE EXITO

Se venden en la calle de Carretas, 7, principal, y en la calle de Leon, núm. 13, farmacia de Ormaiztegui, á 10 rs. frasco de elixir, y á 4 rs. la caja de polvos. Madrid. (3.900)

ANIANA

ó
LA QUINTA DE PERALTA

Novela original de la
SEÑORA DOÑA FAUSTINA SAEZ DE MELGAR.

Forma un lindísimo volumen de 424 páginas, y se vende, á 8 reales, en la librería de San Martín, Puerta del Sol, 6, Madrid; en la de Bastinos, Barcelona, y en todas las librerías españolas de Paris.

Los suscritores de este periódico pueden obtenerla con 25 por 100 de rebaja. (3.910)

Máquinas para picar carne.

necesarias y económicas en casas particulares, de labranza, fondas, colegios, conventos, establecimientos benéficos y para salchicheras, desde 85 rs. hasta 2.200 id.

Id. para embutir, desde 300 rs.
Id. molidoras de pan parvasopa, desde 120 id.
Id. prensas para chicharrones, desde 500 id.

Almacén de máquinas agrícolas, vi-vitecolas, pesos y medidas contrastadas y vino del Pago Fuente-la-Mona. M. Diez y Díez, calle 20 de Febrero, número, 6.—Valladolid

ESTABLECIMIENTO DE VINOS

En la calle de Belen, núm. 14, establecimiento de vinos, se venden estos por cuenta de los cosecheros de Valdepeñas. Tambien se hallan en el mismo establecimiento los exquisitos bizcochos sin rival de Alcazar de San Juan; además se sirven comidas y almuerzos con arreglo á todas las fortunas. Refrescos de gaseosa y dulce de lo mismo, y otros. Los precios equitativos. (3.731)

DICCIONARIO DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA

POR D. MARCELO MARTINEZ ALGUBILIA.

Se ha repartido el tomo 8.º y último de la 3.ª edición de esta obra. El precio de los ocho tomos es cien pesetas en Madrid, y se remiten á provincias en paquetes francos y certificados librando cinco pesetas más. Los pedidos á su autor, Arco de Santa María, 41, triplicado. Madrid. (3.684)